



**Nr. 9 - AUSSCHUSS FÜR SOZIALES, KULTUR UND SPORT vom
29.06.2026**

Beginn: 19:30 Uhr

Ende: 20:44 Uhr, Sievershütten, Dorfhaus "Zur Mühle"

Gesetzliche Mitgliederzahl: 5

Anwesend und stimmberechtigt:

GV'in Andrea Pfennig - Vorsitzende

GV'in Michaela Nürnberg

WB Jan Albrecht - zugleich Protokollführer

Nicht stimmberechtigt:

GV Jürgen Sievers

GV Udo Mohnsen

Fehlt entschuldigt:

GV Peter-Uwe Mehrkens

WB'in Marija Cupar

Die Mitglieder des Ausschusses für Soziales, Kultur und Sport Sievershütten wurden durch schriftliche Einladung vom 09.06.2026 auf Montag, den 29.06.2026, unter Zustellung der Tagesordnung einberufen.

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung wurden öffentlich bekannt gemacht.

Tagesordnung:

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Beratung und Beschlussfassung über evtl. Einwände gegen die Niederschrift über die 8. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Kultur und Sport vom 17.09.2025
3. Beratung und Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit von Beratungspunkten
4. Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters
5. Fragen der Ausschussmitglieder
6. Einwohnerfragestunde – 1. Teil
7. Beratung und Beschlussfassung über Zuschussanträge, Mitgliedschaften sowie sonstige Haushaltsansätze für den Haushalt 2027
8. Gemeindeblatt, hier: Planung
9. Rückblick Winterzauber
10. Rückblick Büchertauschbörse
11. Boulebahn, hier: Austausch
12. Nächster Sitzungstermin
13. Einwohnerfragestunde – 2. Teil

Sitzungsniederschrift

TOP 1

Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2

Beratung und Beschlussfassung über evtl. Einwände gegen die Niederschrift über die 8. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Kultur und Sport vom 17.09.2025

Nach Zustellung der Niederschrift Nr. 8 vom 17.09.2026 wurden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift gilt somit als gebilligt.

TOP 3

Beratung und Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit von Beratungspunkten

Ein Ausschluss der Öffentlichkeit zu einem Beratungspunkt ist nicht erforderlich. Anträge werden nicht gestellt.

TOP 4

Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

Die Vorsitzende hat keine Mitteilungen zu machen. Der Bürgermeister ist nicht anwesend.

TOP 5

Fragen der Ausschussmitglieder

Es werden keine Fragen gestellt.

TOP 6

Einwohnerfragestunde – 1. Teil

Es wurde angeregt, die App „Stadt, Land, Funk“ (ehemals „Dorffunk“) stärker für den Austausch innerhalb der Gemeinde zu nutzen und dort häufiger nicht mehr benötigte, aber noch gut erhaltene Gegenstände anzubieten. Angelehnt an das Motto „Zu gut für die Tonne“

TOP 7

Beratung und Beschlussfassung über Zuschussanträge, Mitgliedschaften sowie sonstige Haushaltsansätze für den Haushalt 2027

➤ Protokollauszug: Team III

a) Antrag der Landjugend Stukenborn für einen Container als Lager für Veranstaltungsmaterial und Treffpunkt für die Planung und Vorbereitung.

Der Antrag soll zur Berücksichtigung bei der Haushaltsplanung an den Finanzausschuss weitergeleitet werden.

Im Rahmen der Beratung wurde nach der Aufteilung der beantragten Mittel gefragt und welcher Anteil auf die Gemeinde Stukenborn fällt. Hierzu ist eine Abstimmung zwischen den Bürgermeistern der Gemeinden Sievershütten und Stukenborn erforderlich.

Beschluss:

Der Antrag wird zur weiteren Koordinierung mit dem Finanzausschuss und dem Bürgermeister der Gemeinde Stukenborn an Bürgermeister Andreas Doose weitergeleitet.

Abstimmungsergebnis: (3 : 0 : 0)

b) Sonstige Haushaltsansätze (Boule-Bahn): Die Ansätze werden im Haushalt 2027 an anderer Stelle aufgeführt. Es werden keine neuen Haushaltspositionen aufgenommen; die Beträge aus dem Haushalt 2026 werden fortgeführt.

c) Die weitere Diskussion wird vertagt, da GV Jürgen Sievers zunächst klären muss, welche Zuschüsse bereits unterzeichnet wurden. Die Gäste empfehlen auf Grundlage ihrer Erfahrungen, die Zuschüsse als Gesamtpaket zu beschließen.

TOP 8

Gemeindeblatt, hier: Planung

Die Koordination des Gemeindeblatts wird von WB Heino Stubbe übernommen. Beiträge sollen bis zum 01.08.2026 eingereicht werden. Die Verteilung des Gemeindeblatts soll bis September erfolgen.

Angeregt wird, im Gemeindeblatt die unter TOP 6 vorgestellte App sowie die Bücherbörse aufzunehmen. Darüber hinaus wird vorgeschlagen, einzelne Vereine im Rahmen einer Vorstellungsreihe zu präsentieren.

Hierzu erfolgt eine E-Mail an die Ausschussvorsitzenden sowie den Bürgermeister.

TOP 9

Rückblick Winterzauber

Es wird insgesamt ein positives Resümee gezogen, trotz der widrigen Wetterbedingungen. Die Durchführung, insbesondere der Veranstaltungsort und der Zeitraum, werden gelobt. Auch die Aussteller berichten von positiven Erfahrungen.

Für den Termin im Jahr 2027 wird zunächst der **06.02.** vorgesehen. Aufgrund einer Terminkollision wird anschließend der **30.01.** als möglicher Termin festgehalten.

Die Unterstützer sollen frühzeitig angesprochen und in die Planung einbezogen werden.

TOP 10

Rückblick Büchertauschbörse

Auch zur Büchertauschbörse gibt es positive Rückmeldungen. Der Sonntag wird als idealer Veranstaltungstag für die Durchführung bewertet. Der nächste Termin ist für den 27.09. von 15:00 bis 17:00 Uhr vorgesehen.

TOP 11

Boulebahn, hier: Austausch

Als Vorbild soll die Boulebahn in Oering dienen. In diesem Zusammenhang erfolgt ein Vergleich der vorhandenen Spielplätze. Es wird über das grundsätzliche Konzept sowie die Möglichkeiten der einer Implementierung von Nicht-Kinder-Angeboten diskutiert.

Rechtliche Fragestellungen, insbesondere im Hinblick auf den Ortsentwicklungsplan, sollen frühzeitig geprüft und geklärt werden.

Ein Kostenvoranschlag aus dem Jahr 2024 wird als Grundlage herangezogen. Zudem werden mögliche Einsparpotenziale durch Eigenleistungen und Fördermittel erörtert. Voraussetzung hierfür ist jedoch ein übergreifender Gesamtplan für die Mühlenstraße.

TOP 12

Nächster Sitzungstermin

Der nächste Sitzungstermin wird noch festgelegt. Als vorläufiger Zeitraum ist der Oktober vorgesehen.

TOP 13

Einwohnerfragestunde – 2. Teil

Es wird nach dem Mobilen Jugendtreff und der Möglichkeit gefragt, diesen im Rahmen eines potenziellen Neubaus der Grundschule als festen Standort zu integrieren.

Zudem wird kurz angesprochen, dass die Freiwillige Feuerwehr im Spätsommer das neue Fahrzeug in Dienst nimmt.

Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:44 Uhr.

gez.: Jan Albrecht
Protokollführer

Andrea Pfennig
Vorsitzende